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SPORTS NEWS

意大利赌球案 前意大利国脚多尼承认赌球
就在中国足坛反赌风暴进入关键阶段时，万里之外的意大利足坛“反赌”也取得新的进展，

前意大利国脚克里斯蒂亚诺·多尼在家中被检方拘捕，他被检方指控操纵比赛、销毁证据等多项
罪名。北京时间昨晨，多尼正式承认自己曾操控一场意乙比赛，这意味着前亚特兰大队长认
罪。随后，多尼被暂时释放。他的律师萨尔瓦多·平托向《米兰体育报》介绍，多尼表示赌球是球
员的个人行为，和亚特兰大俱乐部无关。今年夏天，意大利足坛再爆出惊天丑闻，多家俱乐部和
多名球员深陷赌球案，这桩丑闻的性质、影响力及恶劣程度丝毫不亚于此前的“电话门”。

2004年国安俱乐部北京队客场与沈阳金
德队一役，主裁判周伟新场上的“表演”惹恼客
队，于是出现了中国足球职业联赛史上首个“罢
赛”事件。7年后，站在辽宁丹东的法庭上，周
伟新承认这场球他收了沈阳队20万元现金。

北京国安俱乐部原总经理杨祖武日前在
接受记者专访时说：“中国足球就像没有灵魂
的暴发户。看到南勇、谢亚龙、周伟新、陆俊
等人的下场，又解恨又可怜他们。但如果不
探索建立健康的足球管理体制和运行机制，
新的南勇、周伟新还会层出不穷。”

当初的“职业化”是求生本能
杨祖武说：“上世纪90年代初的不少足球

比赛，几乎是门可罗雀。在广东举办的全国足
协杯赛，一场比赛仅有不到百名现场观众，两
支参赛队的门票分成款各自只有几十块钱。”

1994 年，中国足球职业化迈入新的阶
段。经过一年多酝酿，甲 A 职业足球联赛正
式推出。奖金、外援、主客场、升降级、国外大
品牌的冠名赞助等改革措施接连出台。北京
国安、四川全兴、上海申花等一批披上职业化
战袍的俱乐部参与联赛，高峰、高洪波、郝海
东、范志毅等球员成为人们追捧的明星。

几年间，中国足球迎来了黄金岁月，北京、

成都、西安、上海、广州等金牌球市应运而生。
世界第一运动在中国焕发出巨大的魅力。但
这样的好日子仅仅过了四五年，便迅速因缺乏
核心竞争力和良性机制而触顶下滑。

中国足球需要“二次革命”
杨祖武说：“我感觉转折点就是1996年原

亚洲足联第一副主席、中国足协副主席许放的
去世。他和王俊生搭档启动了中国足球的职
业化进程。可惜他不到50岁就去世了。尚未
成熟的中国足球改革，还没有构建起自己的价
值观，更没有搭建起有效的监督机制，迅速在这
个被金钱和荣誉包围的名利场中迷失、堕落。”

杨祖武说，最可惜的是 2002 年浙江绿城
队和广州吉利队掀起的扫黑风暴，但最终只
有一个龚建平受到了法律的制裁，而更多的
黑哨给中国足协交回从各俱乐部所拿的“黑
钱”后，就既往不咎，重回赛场。中国足球错
失了一个千载难逢的清理门户的时机。

杨祖武说，足球是最早进行市场化运作
的体育项目，拥有相当广阔的市场空间，开局
不错，但可惜没有搭好架子。当前迫切需要
进行二次革命，除了要在广泛调研的基础上
作出切实可行的战略决策外，更要在管理层
面上从理念到运作模式上进行反思。

殷铁生承认曾送杨一民3万
日前，作为被牵扯出的教练员之一，曾担

任过国家队、国奥队代理主教练的殷铁生表
示，自己确实曾给杨一民送过钱，但这个钱不
是自己本人的。“我也看到了网上公布的消
息，我也承认给杨一民送过 3万块钱，但我只
是参与者的身份，这个钱也不是我个人的。”
殷铁生在接受记者电话采访时表示，“当时是
我和亚泰俱乐部另外一个代表去送的钱。”至
于亚泰这个代表是谁，殷铁生拒绝透露。

目前殷铁生是女足国青队主帅，职位没
有受到反赌扫黑案件的影响。足协会在案件
全部审理完毕后分析如何处罚那些涉案的球
队和人员，殷铁生明年的首要任务是率队备
战女足世青赛。

央视透露明年2月审“南谢”
日前央视新闻频道《新闻调查》和《新闻

周刊》陆续爆料，南勇与谢亚龙将在明年初接
受审判，据悉时间初定在2月6日。

《新闻调查》的这期节目的解说词说：
“2001年南勇曾经作为中国足球代表团团长，
在沈阳让中国队冲出了亚洲，而如今在福地他
已不再是从前的那个南勇。”随后，是南勇被押
解出来接受采访的镜头。而这句话，明显透露
出了一个信息，南勇目前被关押在沈阳。

在随后播出的具体内容中，暴露出了一
条重大消息。据悉，对南勇、谢亚龙 2 月 6 日
将进行庭审。这是央视第一次透露这方面的
信息，可信度很高。

专题撰文 综合新华社、《法制晚报》等

足坛足坛

大审判大审判
追 踪 报 道

上周六晚，央视《新闻调查》栏目通过镜头揭示了谢亚龙、南勇和杨
一民等原足协高官在狱中的心路历程。昨天，记者在相关人士的帮助
下目睹了杨一民在狱中写下的忏悔书。这是一份满满两页白纸、超过
1000字的忏悔书复印件，尽管因为复印效果不佳，部分文字变得模糊不
清，但从杨一民隽秀有力的笔迹和清晰流畅的行文中依然可以看出这
名书生气十足的博士生导师的文化功底。只可惜这样的文字书写的不
是功绩，而是罪过。

从昔日名声显赫的足管中心副主任、中
国足协副主席，到今天的阶下囚，杨一民写
道：“我之所以走到今天这一步，最重要的是
自己放松了思想改造，放松了思想学习，放松
了对自己的要求，对法律知识了解甚少，对自
己肩负的责任缺少把握，在世界观、人生观、
价值观等方面存在问题。”在这份千言忏悔书
中，杨一民写得最多的词语是“对不起”：“对
不起党和国家对我多年的培养，对不起广大
球迷，对不起所有关心我的人……”杨一民写
道：“我已经深深认识到自己的错误和罪过，
我后悔不已。”

“足球上不去，我深感自责”
杨一民在忏悔书中还用浓重的笔墨写下

了他对中国足球始终搞不上去的纠结心情：
“改革30多年来，我国各行各业都取得了突飞
猛进的发展，奥运会巨大成功，标志着体育事
业飞速发展，唯有足球，不但未能为国争光，
反而成绩还不长进，一次次伤了球迷的心，我
深感自责，难辞其咎。”

杨一民也写出了他对中国足球水平落后
的认识：“中国足球上不去的原因是多方面的，
有体制机制……中国足球行业不正之风也是
非常重要的一个方面。行业不正之风与行业
管理部门的管理力度和打击力度不够有关，自
己作为行业机构领导班子成员之一，有不可
推卸的责任。”杨一民写道：“我认为对足球进

行整顿是非常必要和及时的……把足球水平
搞上去，是政府的需要，球迷的需要……”

“希望为中国足球再做点事”
在忏悔书的最后两段，杨一民表述了希

望重新做人的愿望：“我恳求政府、司法部门
能够从我主动坦白交代、全力配合办案机关、
认识罪过等方面，给我一个改过自新、重新做
人的机会，我今年已经56岁，我还希望能为中
国足球再做点事，我将像珍惜自己生命一样
更珍惜政府、司法部门给我的每一个机会……”
杨一民在忏悔书末尾保证：“我将加强思想学
习，重视思想改造，要从思想上深刻彻底改变
自己，恳请政府给我改过的机会。”

王树静：巨大落差惊讶万分
作为杨一民的辩护律师王树静说，在接

到杨一民的案子之前，他对杨一民并不了解，
只是在电视上见过杨一民，觉得他“名气很
大”。但当他第一次在看守所见到杨一民时，
对眼前的杨一民与他在电视上形象的巨大落
差惊讶万分。

王树静透露，经历了入狱初期的心理煎
熬之后，逐渐面对现实的杨一民在心态和情
绪上变化很大。如今，杨一民与其他十几个
犯人同住在一间监舍内，由于岁数较大，同舍
的其他犯人都很尊重杨一民，在生活方面也
比较照顾他。 小沈

早知今日何必当初
杨一民狱中写下千字忏悔书

因足球成绩差深感自责

最新动态


